

Les Échos de Ternier

Lettre d'information
semestrielle

Octobre 2019

Association des Habitants et Amis du Hameau de Ternier



Une Agora pour Ternier : une Idée et un Appel

Les Habitants aiment le cadre de vie à Ternier - et ne reculent pas devant les nouveautés et les affrontent courageusement (nouvelles constructions, chantiers, trafic et autres agréments et désagréments...).

Ternier est un Hameau bien vivant !

Depuis le Moyen-Age, Ternier abrite un village construit au pied de châteaux (château comtal et château-forteresse Poype) dont ne subsistent aujourd'hui que des ruines. Mais actuellement, osons-le dire, **il nous manque à tous, Habitants de Ternier, un lieu de rassemblement**, pour nous sentir soudés et acteurs dans notre tissu urbain.

En Grèce antique, ce lieu de rassemblement s'appelait l'Agora. Aristote, philosophe bien connu de tous, qui a écrit les fondements de la démocratie affirmait que les barbares non-civilisés n'avaient pas d'Agora : pas de place publique, de lieu de rencontres des citadins, de place de marché, aucun centre de vie sociale ! La misère quoi !

À Ternier, ce manque est cruellement ressenti et plus nous sommes nombreux, plus ce besoin augmente - ne serait-ce que pour organiser une « fête du village ». Face à ce vide, nous lançons un **Appel à tous les Habitants** du Hameau (village, immeubles compris). L'association est prête à étudier toutes suggestions de local, habitation, terrain, hangar, dépôt, toiture d'immeuble situés dans le quartier (au sens large) afin de créer cet espace Agora. Ce projet pourrait se faire sous la forme de location, achat, troc, commodat avec la Mairie etc.

Le Comité de l'Association des Habitants et Amis du Hameau de Ternier (<http://www.asso-hameau-ternier.fr/comite>) relèvera avec enthousiasme le défi lié à cet Appel, pour mener à bien le projet d'Agora. Dans cette optique, **vos soutiens, suggestions et/ou commentaires seront les bienvenus** – vous pouvez les adresser à info@asso-hameau-ternier.fr.

Créons cette agora ! Soyons dynamiques et enthousiastes ! Ne subissons pas les décisions prises à notre insu, trouvons un lieu pour nous réunir et partager.

Invitation à l'Assemblée Générale

Notre Assemblée Générale, **événement important de la vie d'une association**, aura lieu le

samedi 16 novembre à 10h à l'Espace Jules Ferry de St-Julien

Une occasion de rencontrer les membres de l'association, de prendre connaissance des différentes actions menées et de participer au débat.

À l'ordre du jour :

- Rapport d'activité - Rapport financier - Élections au nouveau Conseil d'Administration (**les volontaires seront les bienvenus !**) - Actions à venir - Débat - Verre de l'amitié

Le mot du Président

Je constate avec vous tous les jours **l'état déplorable de notre quartier**.



Malgré notre présence active à toutes les réunions de concertation, nos demandes répétées de solutions rapides pour régler les principaux problèmes, six précises et immédiatement réalisables déposées dans le cadre du Comité de quartier, une seule et même réponse a été donnée à notre engagement : « des solutions sont à l'étude ! »

Chères études, très chères effectivement : les budgets alloués aux études à St-Julien sont pharamineux, mais attention ce ne sont pas des sommes qui contribuent à l'éducation de nos enfants, non, elles alimentent de grandes réunions publiques qui servent : à offrir une occasion de nous charmer en nous berçant de propos lénicents ? à entretenir un simulacre de concertation ? à occuper et épouser les em... dont nous faisons sûrement partie ? à ... ? Depuis les réunions publiques du printemps 2017, où nous avions déjà pu présenter **des solutions concrètes après une année de réflexion au sein de l'association**, rien, aucune avancée. Exception faite peut-être de deux signalisations discrètes annonçant une zone 30 km/h qui est, sans surprise, fort peu respectée. Mais assez parlé de ce qui nous exaspère tous les jours.

Passons aux bonnes nouvelles : **nous ne sommes nullement découragés**. Nous continuerons à demander, jusqu'à les obtenir, les aménagements auxquels nous avons droit au titre de contribuables de la commune.

Nous **agissons concrètement**, sans attendre, pour maintenir de notre mieux l'agrément de notre quartier et renforcer la convivialité entre ses habitants et l'accueil de nos nouveaux voisins.

Vous trouverez les détails de ces actions dans cette nouvelle édition des Échos de Ternier. Bonne lecture.

Marc BABEL

Une date à retenir !

Pour le plus grand bonheur de tous, l'association a créé des liens avec d'autres associations actives sur St-Julien. Mémoire et Patrimoine l'a aidé à constituer un dossier photo illustrant la vie de notre hameau dans le temps et l'histoire, et lui a demandé de prendre en charge une conférence dans le cadre des Jeudi du patrimoine qui aura lieu le **23 janvier 2020 à 17h30**, Espace Jules Ferry (2 Avenue de Genève).

Pour une récurrence annoncée

La semaine dernière une voiture mal garée rue des Vieux-Châteaux s'est vue gratifiée d'un sac poubelle plein sur son capot, accompagné d'un petit mot. L'anecdote est sans gravité, mais sa source, elle, l'est bien plus. Revenons-y : la rue des Vieux Châteaux est si étroite que le camion-poubelle ne peut y rentrer que si la voie est libre, et, à la moindre difficulté, il rebrousse chemin et laisse les containers pleins. Avec les désagréments que cela implique... Mais laissons là cet événement particulier et travaillons sa récurrence, car le cas n'est pas unique ! Pourquoi tant de discours ? Parce qu'en urbanisme, chacun sait que toute construction aura des conséquences qui, si elles ne sont pas traitées deviendront des problèmes récurrents. Prenez un territoire exigu et proche d'un site historique, ajoutez-y des logements pour 1 000 personnes. Cela aura inévitablement des incidences sur l'eau, les égouts, les accès, mais aussi sur les déchets, les parkings, la mobilité des habitants, les écoles et les espaces verts notamment. Rattachez à cela une zone commerciale en développement, une gare et ses passages-à-niveau, et l'on ajoute des problèmes de circulation, de poids lourds et de sécurité. Mettez tout cela dans un environnement de pendulaires qui, venant de plus en plus loin, cherchent à se parquer afin de prendre les transports publics ou faire du co-voiturage, vous entrez dans une véritable récurrence de problèmes de circulation et de parkings.

L'association des amis et habitants de Ternier travaille sur ces sujets depuis sa création sous forme de propositions concrètes ou anticipatives. Pour aller de l'avant et bien cerner les différents problèmes **il nous faut accroître nos membres, pour être crédibles et donc entendus.** Cette association collabore activement avec le Comité de quartier Lathoy-Ternier, plus on est nombreux, plus on est créatifs et plus on est forts ! Merci d'avance de votre soutien !

Coup de chapeau à...

Nicolas GIROD qui nous a efficacement accompagné au sein du comité pendant plusieurs années. Alors qu'il s'envole vers les hautes sphères valaisannes il désire rester membre.

Nicolas, tu as participé très activement à notre Association et tu as mis de l'ordre dans le déroulement des réunions !!! Nous te remercions vivement de tout cœur !

La forêt vous dit merci !

Le 25 Mai nous avons organisé pour la 2^{ème} fois une journée nettoyage de notre hameau. Les abords du ruisseau du Ternier, la rue des Trois Châteaux et l'avenue de Ternier ont été nettoyés, parfois décrottés.



L'association a été heureuse de pouvoir offrir une collation en fin de matinée à tous les courageux ramasseurs de déchets. **Au final ce mouvement citoyen s'est révélé être un moment d'échange convivial.**

Animation populaire

La Cie Belerrance a soutenu l'association dans un projet d'animation populaire en proposant une première balade contée le 23 Juin, puis lors des Journées du patrimoine, avec l'appui de la Ville, le 22 Septembre. **Le public a été au rendez-vous**, le beau temps aussi !



L'assistance s'est déclarée enchantée. Des acteurs bénévoles, de tous âges, ont surgi costumés avec un message ou une histoire à partager. Des particuliers ont ouvert leurs portes pour accueillir un conte, sur l'esplanade des châteaux des chevaliers ont croisé le fer. Au bout du compte nous avons oublié nos soucis et les fantômes dérangeant le Ternier ont pu reposer en paix ! Ah s'il pouvait toujours en être ainsi !

Contact : Francine KIRCH : 04 50 04 62 75 - info@asso-hameau-ternier.fr - www.asso-hameau-ternier.fr

Affichage : Angle Avenue de Ternier / Rue des Vieux-Châteaux.



Bulletin d'Adhésion

À envoyer à Lorenz STAMPFLI, Trésorier 70 Avenue de Ternier - 74160 St-Julien-en-Genevois ou à info@asso-hameau-ternier.fr

NOM _____ PRÉNOM _____ MAIL _____

ADRESSE _____ TÉL. : _____

Je règle mon adhésion de 20€ pour l'année 2020 par Chèque Espèces Virement sur le Compte ouvert au Crédit Agricole des Savoie : **RIB** : Code Banque : 18106 - Code Guichet : 00034 - Clé Rib : 17 - **IBAN** : FR76 1810 6000 3496 7422 1395 917

DATE _____

SIGNATURE _____